

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, domingo 5 de setiembre de 1897.

NUMERO 668

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa nº 235

CONDICIONES:

Suscripción por mes \$ 1-00
 Número suelto 0-10
 „ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
 mamente baratos.

El Pabellon Liberal

LA REALIDAD

Sigue “La Prensa Libre” arru-
 llándose con la ilusión de que *el pue-
 blo* les pertenece—No hay peor cie-
 go que el que no quiere ver—Sería
 necesario que nuestro pueblo fuera
 muy ingrato y no tuviera juicio, pa-
 ra comulgar con *La Prensa Libre*, y
 es todo lo contrario, pues en el pueblo
 de Costa Rica es proverbial su
 buen juicio y gratitud.

“El Herald” menos ofuscado y
 más imparcial, le ha demostrado que
 tienen *aristocracia, creme, alite, pa-
 tricios* y todo cuanto se quiera, me-
 nos *pueblo*, y como el pueblo sobe-
 rano es la mayoría, se saldrá con la
 suya con todo y la oposición de los
 billetes del Banco.

Ya no le quedan á “La Prensa
 Libre” más que sus bellísimas diser-
 taciones sobre el *patriotismo*, la *dig-
 nidad*, la *democracia*, la *libertad*, el
amor al pueblo etc., etc., que después
 de todo tienen que descender de lo
 sublime á lo ridículo á causa de
 quien las predica.

Continúe con sus bellas teorías si

es que le proporcionan pasatiempo
 inofensivo, pero ponga más cuidado
 en el *ayer* para no seguir exhibién-
 dose en ridículo, pues ya da lástima.

Si el pueblo está en sus cinco pa-
 ra reelegir al señor Iglesias, consuél-
 le con la voluntad de la mayoría,
 aunque no coincida con la de “La
 Prensa” y así pondrá en práctica
 sus espléndidas teorías de *patriotis-
 mo* y *abnegación* y respeto á las
 instituciones republicanas, pues de
 lo contrario se le juzgará como á los
notables de las famosas cartas, y no
 querríamos tener esa opinión de V.

AL PARTIDO CIVIL

Ponemos en conocimiento de to-
 dos los que forman este partido,
 que se ha dispuesto señalar las 7 de
 la noche de los martes y viernes
 para que se verifiquen las reuniones
 generales.

El local destinado con tal objeto,
 está situado frente á los edificios de
 la antigua Universidad y del Teatro
 en construcción.

San José, 3 de setiembre de 1897.

LA DIRECTIVA

CLUB CIVIL CENTRAL

La reunión de antenoche fué es-
 pléndida.

Más de mil partidarios de la ree-
 lección, hubo en aquel sagrado re-
 cinto de la democracia.—Es esta
 apenas la tercera reunión, y, sin
 embargo, podemos asegurar con sin-
 ceridad que los *onces* de *El Espec-
 tador* se van convirtiendo en *algunos*

más, que de seguro decidirán los
 altos destinos del país.

En los discursos que fueron pro-
 nunciados, brillaron por su elocuen-
 cia y buen tino, don Alejandro
 Aguilar h., don Félix Pacheco,
 don Damián Soto y don Domingo
 Monge.

+

CONTINUAN las quejas, y cons-
 te que no nos referimos á retrasos
 que á veces proceden de nuestra
 parte—sino á que hay muchos de
 nuestros estimables suscriptores que
 no reciben la hoja *El Pabellón Libe-
 ral*, por injustificable descuido, ó ma-
 la fe de algunas de las administra-
 ciones de correos.

De Limón, nada menos, tenemos
 queja fundada, pues persona hono-
 rable nos dice que hace bastantes
 días que para él está *interrumpida*
 toda nuestra comunicación *civil*.

+

NOS comunican de la Sabanilla
 del Mojón, que la fiesta que se cele-
 bra en aquel lugar en honor del San-
 to Patrono estuvo á la altura de aquel
 pueblo que siempre ha sabido reci-
 bir con esplendidez á todos los de-
 votos de San Ramón que van en ro-
 mería.

Nosotros felicitamos á ese pueblo
 pacífico y trabajador, porque el or-
 den y la amabilidad son su dis-
 tintivo.

+

YA que á los altos empleados de
 la Aduana Principal, se les ha au-
 mentado el sueldo,—lo cual nos pa-

rece justo, — tam bi é n e r e e m o s que debiera aumentarse el salario á los Guardas; ellos trabajan y son tan responsables como los Jales, y además tienen que velar durante la noche. La Justicia antes que todo.

✦
TACIO CASTRO

Pobre amigo! La fortuna te sonrió, dándote un ángel por inseparable compañera, y el destino cruel la arrebató, sin dejarte siquiera como recuerdo el fruto de tu amor.

Sufrimos contigo tan inmensa desgracia y te acompañamos en tu justísimo dolor.

✦
LOS REPUBLICANOS

Tratan de hacer, en *El Espectador* de ayer, defensa del Doctor Durán.

Nosotros queremos y debemos manifestar, que por respeto á la personalidad del señor Doctor "Durán Médico" no hemos publicado la reproducción de "Durán Político", pero conste que es mejor que hagamos entierro, para que no se nos obligue á hablar.

(Comunicada.)

CANDIDATOS

DEL

PARTIDO REPUBLICANO

- 1º don José Andrés Coronado...
- 2º
- 3º
- 4º
- 5º
- 6º
- 7º
- 8º
- 9º
- 10º

REDUCCIÓN:

Dos Presidentes y *ocho* Ministros

SUMA FINAL:

Cero.

CAMPO NEUTRAL

¡RAMONENSES!

Se acerca ya el momento en que debéis como ciudadanos libres ir á depositar vuestro voto en las urnas electorales, para que sea electo el ínclito ciudadano que ha de resolver los difíciles problemas, que para el engrandecimiento de nuestra patria, están en vías de ejecución.

Hay dos agrupaciones políticas que se disputan el triunfo para la primera Magistratura; la una sin bandera y sin candidato; y la otra que proclama al recto y probo ciudadano don RAFAEL IGLESIAS.

¡Pueblo Ramonense! acordaos que durante la administración de los antiguos gobernantes, nuestro pueblo se encontraba sepultado en el olvido; pero don Rafael Iglesias ha secundado, *en este sentido*, al inmortal don Tomás Guardia, favoreciendo á nuestro pueblo.

Tenemos á nuestra vista los progresos alcanzados durante la administración del señor Iglesias; por lo tanto mantengámonos firmes, que ni las amenazas ni el temor de nuestros adversarios os hagan nunca cejar ante el cumplimiento de nuestros sagrados derechos.

Sí; la patria está en peligro, próxima está á caer en ese mar insondable de la oscuridad. La patria está en peligro, y no debemos dejar que caiga en manos de esa turba de tiranos, que andan de pueblo en pueblo conquistando á los incautos. Ved que durante la Administración del señor Iglesias, no hay ningún pueblo que no haya sentido su mano benefactora, ya en puentes, ya en cañerías ó ya en edificios públicos; que aunque si bien es cierto, esto sale de las rentas nacionales, otro Gobierno no lo ha hecho.

Demostred que los Ramonenses no se venden por dinero, que sois firmes, y que no sólo moriréis en defensa de una causa santa; sí, empuñando no sólo la espada para re-

dimir á nuestra querida patria.

Uno de vuestros amigos, os exhorta, uno que no quiere ser vendido al Banco os habla, y uno que demuestra ser amigo del progreso os llama la atención, para que permanezcáis firmes en vuestro propósito, y que como todo fiel ramonense depositéis vuestro voto en bien de la reelección.

¡Viva el Partido Civil!

¡Viva don Rafael Iglesias!

UN RAMONENSE

San Mateo, 3 de setiembre de 1897.

DOS PALABRAS

El Bando de oposición que jamás puede adquirir buenos resultados como ya se ha dicho varias veces en algunos periódicos del país, se veja cada vez más por su farsa y mala política; mientras que el partido Civil, siempre con la prudencia eficaz, adquiere buenos resultados.

Véamos el porqué de mi dicho:

La crónica que aparece en la sección *Comunicados de La Prensa Libre* del jueves próximo pasado, es en todos conceptos una mera inventiva. ¡Pobre partido Republicano! pues ya sus esfuerzos son inútiles y su mentira enérgicamente combatida á cada paso con la verdad, se encuentra en completa derrota!

El domingo 22 del que cursa se dirigieron varios miembros del *Partido Republicano* de Heredia á este cantón, á hacer propaganda, y aunque este paso era inútil por haber sido derrotado otra vez por la voz del pueblo, tuvo como consecuencia natural el haberse sublevado el partido y algunas personas neutrales contra los propagandistas, quienes huyeron des-pavoridos junto con su *General*, habiendo salido contuncionados dos candidatos una vez que lanzaron improperios al actual mandatario. Debe recordar el señor Cronista que un señor Araya (alias "Piruli") dijo públicamente en la Tribuna que: *El pueblo de Santa Bárbara era un infame*; esta es una injuria no solamente á un partido grande, sino también al pueblo entero.

¡Cómo puede creerse que un partido de docena y media hicieran huir á más de veinticinco que se titulan *Republicanos* y á todo un *General*? Imposible! Don Antonio Vargas, ciertamente se apartó un momento del grupo, confiado en la grandeza del partido, y fué á formar parte de los que predicaban; y si allí habían muchas personas era con el único objeto de escuchar.

pues vino el señor Varga, ocupó la Tribuna y con pocas palabras derrotó á aquellos seres..... Existen en nuestro poder cartas de muchas personas imparciales y respetables para desmentir á esos grandes políticos, quedando éstos en el lugar que merecen.

Pobre pueblo que tiene que sufrir las consecuencias de la farsa!

Debemos advertir, que con motivo de haber dejado solos los propagandistas de oposición, á varias personas que les pertenecían, estas se han afiliado á nuestro partido, teniendo como motivo predominante, el haber huido y dejado los solos.

Santa Bárbara de Heredia, 26 de agosto de 1897.

VARIOS VECINOS.

LA ALHAMBRA

PROPIETARIO: JOSÉ PRADA SUÁREZ

CALLE DEL PANTEON.

En este conocido y acreditado establecimiento, siempre se cuenta con un surtido completo de mercaderías, ya sean abarrotos, licores finos y del país.

Especialidad en la venta de GUITARRAS ESPAÑOLAS, desde \$ 10-00 hasta \$ 75 00. BANDURRIAS FINAS, de varias clases y cuerdas para las mismas.

 Piezas de alquiler 

Se vende una estantería con todos sus útiles. Puede verse en la misma casa.

TALLER

La conocida y acreditada ARMERÍA Y FONTANERÍA de RAFAEL VIVES, se encuentra ahora situada en una pieza de la casa de la señora doña Dolores de Gargollo, frente al Palacio Episcopal, donde ofrece puntualidad, esmero y baratura de precios para los trabajos que se le encomienden.

REELECCION

En la misma oficina de EL PABELLON LIBERAL, hemos abierto un libro para las personas que deseen consignar su firma en favor de la Candidatura del integérrimo ciudadano señor don Rafael Iglesias.

Pueden, pues, los individuos que simpatizan con ella, pasar á esta su casa, Calle 20, Sur. N.º 227.

Y DESPUES NO SE QUEJEN.....

LEBANON CLUB

- Qué tal le parece á Ud. este Whiskey?
- Malo.
- Pruebe Ud. este otro:
- PEOR. Vea, señor; si Ud. no tiene

LEBANON CLUB

mejor á comprar todo á otro establecimiento.

— Vaya! no sea Ud. niño; ese Whiskey lo tiene todo establecimiento decente.

LEBANON CLUB

SCHWARTZ LOWE & C

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA
DE LA FAMOSA CERVEZA
LEMP'S

— COGNAC IMPERIAL
DE VERAGUA FRERES
WHISKEY CANADIAN RYE

Además tienen ahora un

NUEVO SURTIDO DE VINOS,

LICORES, ABARROTOS, VINOS GENEROSOS

artículos de fantasía y sobre todo, acaba de llegar el famoso vino de mesa DE CALIFORNIA, que fué examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

Esta Casa vende BARATO

LA PERLA JOSEFINA

— e —

Dentro de pocos días tendrá la juventud elegante de esta capital donde pasar sus horas de solaz y divertimento en la cantina que abriré con aquel título cien varas al Oeste del Parque Central, frente á la casa de doña Urbana de Arguedas. Habrá de todo, desde el licor más exquisito, al igual que paladeaban los antiguos Cartujos en sus conventos, hasta el más popular y democrático que tenemos en el país. — Baratura, actividad y buen trato será el lema de mi casa.

JOAQUÍN ZÚÑIGA

Cervecería Costarricense

P. G. VELLA

(PREMIADA EN LA EXPOSICION DE CHICAGO)

LA mejor clase de cerveza se encuentra en este acreditado Establecimiento.

LA DOBLE, iguala casi en calidad á la extranjera y vale solamente veinte centavos.

Typ. LIBERAL

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTES, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—Especialidad
vino para consagrar y el acreitado Frousac, que puede

incompetir con el Medoc por su calidad, al ÍNFIMO PRECIO

! \$ 7-00 la caja !

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrará el público en general y nuestros clientes en particular, artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munber & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS.

Gran PANADERIA Central

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina afamadas marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo surtido de vino de mesa, de pura uva de los mejores del MUNDO

Los precios no tienen competencia

HERMENEGILDO PRADILLA

!! \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando

los fluxes para que sean arreglados á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

!!! \$ 2-50 CADA UNO

6ª Avenida Este, nº 44. Casa de don Recaredo Bonilla

San José, 13 de enero de 1897.